



Foto: Gerhard Luck

ak.mas

# TARIF-INFO NR. 5 // 4. April 2014



caritas



Mitarbeiterseite der Arbeitsrechtlichen Kommission  
des Deutschen Caritasverbandes e.V.

CARITAS TARIFRUNDE 2014

Jetzt gilt's bei der Caritas:

## Tarifabschluss im öffentlichen Dienst erreicht – doch ak.mas hält an Ursprungsforderung fest

Die Tarifrunde im öffentlichen Dienst ist so gut wie abgeschlossen. Bis Ende April werden die Gewerkschaftsmitglieder über eine Annahme des Ergebnisses abstimmen. Die Caritas-Mitarbeiterseite begrüßt die Tarifeinigung im öffentlichen Dienst, fordert aber für die Beschäftigten der Caritas weiterhin einen Sockelbetrag von 100 Euro und 3,5 Prozent mehr Gehalt.

### Tarifabschluss im öffentlichen Dienst:

- > zum 01.03.2014 sollen die Gehälter um 3,0 Prozent, mindestens aber 90 Euro steigen.
- > zum 01.03.2015 werden sie nochmals um weitere 2,4 Prozent erhöht.
- > in der Fünftageweche soll es 30 Urlaubstage für alle geben.
- > bei den Auszubildenden sind Erhöhungen der Ausbildungsvergütungen um 40 Euro zum 01.03.2014 und um 20 Euro zum 01.03.2015 vereinbart worden.
- > außerdem wird die bisherige Übernahmeregung verlängert und der Urlaubsanspruch auf 28 Ausbildungstage festgesetzt.
- > Laufzeit bis 29.02.2016

### ak.mas wertet Plus für die unteren Lohngruppen positiv:

Die ak.mas begrüßt, dass die Beschäftigten im öffentlichen Dienst an der allgemeinen Einkommensentwicklung weiter teilhaben werden. Tarifpolitisch wurde ein deutliches Zeichen gegen eine weitere Lohnspreizung gesetzt. Durch den Garantiebtrag von 90 Euro profitieren die unteren Lohngruppen vom Abschluss.

### Jetzt gilt's bei der Caritas. Auftakt in der Karwoche:

In der Frage der unteren Lohngruppen sind Arbeitnehmer und Arbeitgeber bei der Caritas derzeit auf schwierigem Kollisionskurs. Die Mitarbeiterseite sieht sich durch den Abschluss im öffentlichen Dienst bestätigt.

*Soziale Arbeit braucht gesellschaftliche  
Anerkennung und adäquate Entlohnung!  
Gerade kirchliche Arbeitgeber haben  
besondere gesellschaftliche Verantwortung!*

### Daher hält die ak.mas an ihren Forderungen fest:

- > Erhöhung der Entgelte um 100 € plus 3,5 Prozent
- > 30 Tage Urlaub für alle
- > unbefristete Übernahme der Auszubildenden
- > Anhebung der Ausbildungsvergütungen um 100 Euro
- > Verzicht auf sachgrundlose Befristung
- > Angleichung der Tarifregelungen der Regionalkommission Ost an die der anderen Regionen

Am **Gründonnerstag** treffen sich Dienstnehmer und Dienstgeber zu ersten Gesprächen zur Tarifrunde für die 500.000 Beschäftigten der Caritas.

**AUCH WIR SIND ES WERT!**

**CARITAS-MITARBEITER HABEN EIN RECHT AUF ANGEMESSENE VERGÜTUNG!**